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目前，最高人民法院正在对全国醉驾案
件进行调研，并酝酿出台相关司法解释。
据悉，“醉驾入罪”实施一年以来，全国
警方共查处醉驾案件 36.8 万起，同比下
降四成，北京、上海的醉驾下降幅度达七
成。但在司法实践中，不同地区对醉驾
案件的量刑存在明显差异：北京在判决
醉驾案件中，实刑率达到 99% ；广东、安
徽、重庆适用缓刑比例超过 40%；部分地
方法院判决缓刑的比例高达 73% ；合肥
市庐阳区从去年 5 月到今年 2月判决的 25
起醉驾案件中，被告人均被适用缓刑。

（5月23日《新京报》）
从数字上看，“醉驾入罪”效果良好，醉驾

案件明显下降。“喝酒不开车、开车不喝酒”正
在成为更多司机的习惯。可令人担忧的是，

醉驾缓刑有被滥用的迹象。“醉驾入罪”与“醉
驾入刑”是相互联系又有所区别的两个概念，
刑法修正案（八）将醉驾行为规定为犯罪（危
险驾驶罪），并规定了量刑标准，但在司法实
践中，犯了罪的人未必会坐牢，缓刑的大量使
用，使得很多醉驾司机逃脱了刑罚，起不到应
有的惩戒作用，而没有“惩前”，就难以“毖
后”。在某种程度上，“醉驾不入刑”，架空了

“醉驾入罪”，消解、削弱了法律的威慑力。人
们更有理由担心，“醉驾入罪”实施第一年尚
且如此，以后的处罚可能更加心慈手软，致使
酒驾、醉驾行为出现反弹。

从道理上讲，对于情节显著轻微、社会危
害不大的醉驾行为，在判其有罪的前提下适
用缓刑，未尝不可，也符合刑法“宽严相济”的
原则。但是，着眼于现实，由于人情关系泛

滥，权力和金钱能量巨大，那么醉驾缓刑的口
子一开，便极有可能被滥用，所谓视情节而定
就会被异化为视权力、关系、金钱而定。权衡
利弊，笔者认为，“醉驾入刑”还是“一刀切”为
好，不管什么人，不管出于什么原因，不管情
节如何，不管事后认错态度怎样，只要他醉酒
驾车，就应一律“入罪”、“入刑”。

实际上，醉驾犯罪的刑罚并不重，没有造
成人身伤亡和财产损失的醉驾最多只有6个
月刑期，这是醉驾者应当付出的代价。何况，

“6个月以下”的刑期本身就给了法官自由裁
量的空间，可对不同情节和危害程度的醉驾
适用不同的刑期，同样可以体现司法的“宽严
相济”，但前提是醉驾一律入刑，任何醉驾者
都不能逃脱刑罚，既为体现“法律面前人人平
等”，也为更好地遏制醉驾。

“不管你是发烧、拉肚子、咳嗽或者是手
足口病，都要等 6 到 8 个小时！如果你能等，
就挂号，不能等请去其他医院！”5月19日晚上
8时许，写着上述内容的纸片贴在深圳市儿童
医院的挂号窗口处，这语气是如此生硬，纸片
马上被病人拍下放上了微博，质疑声滚滚而
来。21日晚上，深圳儿童医院紧急召开会议，
找出贴纸片的是挂号室一个小伙子，对他进
行了通报批评和扣薪水的处罚，并向全社会
道歉。 （5月23日《广州日报》）

有网友给医院出主意说，如果把“赶客告示”
用委婉的词语、温和的语气表达出来，把其变成了一
则“温馨提示”，保证不会引起患者这么大的反应，医护
人员也不用受处罚了。这话说得当然有道理，但问题

是，从“赶客告示”变成“温馨提示”，也不过是治标不治
本，患者挂号难、看病难、住院难的问题，还是丝毫得不
到解决。从这个角度说，该医护人员确实应该批评，
但也只能批评他工作态度和工作方法有问题，而“赶
客告示”背后的真问题，显然不是一则“温馨提示”所能
够解决的。

什么真问题呢？那就是百姓的就医需要与医
院医疗资源严重缺乏的矛盾，还有就是部分患者在就
医理念上存在的严重误区。比如按照业内人士的说
法，深圳市儿童医院建于1997年，当时是为400万人口设
计的儿科医院,然而现在深圳人口已达1400万，
而且年轻人居多，近几年出生的新生儿在18万左
右。依照儿童医院目前的规模和资源，已经远远不能
满足患者的就医需要。这显然是需要政府加大医疗

资源投入才能解决的问题，或者对现有的医院进行扩
建，增加患者接待能力；或者是兴建新的儿童医院，为
现在的儿童医院解压。

另外，对患儿家属做好宣传和引导工作，
改变他们的“大医院依赖症”也很重要。其实，
很多患儿所患的不过是感冒、发烧、腹泻等儿
童常见疾病，在一些正规的诊所、社区医院或
者是其他医院，就完全可以医治好，本没有必
要非得来大医院求诊。患者应该树立“大病找
大医院，小病找小医院”的就医观念，不管什么
疾病都一窝蜂地涌向大医院，实际上也是一种

“过度医疗”，同时还因为大医院人满为患而降
低了医院的诊疗质量，增加了自己的看病负
担，最终受损的还是患者的利益。

中央单位带头买国货
值得肯定

昨天，财政部出台了“关于加强中央预算
单位政府采购管理有关事项的通知”，通知要
求，中央单位要带头实施政府采购支持节能环
保、采购正版软件以及采购本国产品等政府采
购政策。要严格执行政府采购进口产品管理
规定，原则上国内产业已经成熟的产品不得采
购进口产品。 （5月23日京华时报）

财政部要求中央单位带头买国货，这是一
个积极的政策信号，对于推动国内自主品牌产
业的发展，有着极大的鼓励作用。

财政部为何专门发文件要求中央单位优先采用
国产货呢？因为国内政府机关，无论中央还是地方，
都有着强烈的“崇洋媚外”倾向，在政府采购中不仅存
在“只买贵的不买对的”这类倾向，还对外国产品情有
独钟。虽然一些国货的确存在不争气的现象，但这并
不是国内政府大量采购外国货的正当理由。现在全
世界都在使用“中国制造”，而国内政府却不能优先使
用国货，这是极不正常的。

作为政府机关，应当带头使用国货，这对
提振国人对国货的信心，促进国内产业的发
展，提高国货的档次和质量都有好处。政府消
费国货，不仅是给国内企业提供赚钱的机会，
通过政府机关人员亲自使用，还可以引导国人
消费国产货习惯的养成，促进国民对国产货的
信心。如果政府在购买国货中崇洋媚外，怎么
能要求国人对国货有信心呢？

政府使用国货，也是政府了解国产货真实
情形的途径。只有了解真实的情况，才可以制
订更切实可行的产业政策，督促政府人员严格
执法，提高国货质量。如果政府平时不用国
货，对国货的真实情形将难有深层次的了解，
也难以产生严格管理的动力。

希望中央单位带头使用国货的规定更加
刚性，能够有利于量化考核和监督，这样才能
让它不流于形式。有人总是将政府采购国货
优先和贸易保护相联系，这是毫无道理的。对
于国内政府来讲，用强有力的法律来强调国货
优先，非常必要。 瞿方业
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